
 

  Figino, 28 novembre 2022 
 
  
 

PROCESSO VERBALE 

 
SEDUTA DEL CONSIGLIO CONSORTILE 

Lunedì, 28 novembre 2022 presso l’I.D.A. a Figino 
 
Presenti i rappresentanti dei Comuni consorziati: 

Melide Danilo Crivelli, Presidente 
Collina d’Oro Manuel Garzoni 
Grancia Michele Piceni 
Lugano Maurizio Solcà 
Morcote Giacomo Caratti 
Vico Morcote Maurizio Bernasconi 

Presenti per la Delegazione consortile: Sandro Casella, Luciano Albertini. 

Sono pure presenti: Christian Chiappa, capo esercizio, Glenda Ganguin, segretaria contabile. 
 
ORDINE DEL GIORNO: 

1. Approvazione verbale della seduta del 25 aprile 2022; 

2. Approvazione Messaggio no. 39 inerente alla richiesta di un credito di CHF 230'000.00 per il 
risanamento del laghetto che raccoglie le acque depurate in uscita dall’IDA; 

3. Approvazione Messaggio no. 40 inerente alla richiesta di un credito di CHF 368'000.00 per la 
messa in sicurezza della condotta consortile in zona S2, S3 a Pian Roncate in territorio di Collina 
d’Oro; 

4. Approvazione Messaggio no. 41 accompagnante i conti preventivi 2023; 

5. Eventuali. 
  

Il Presidente della Delegazione consortile Sandro Casella saluta i presenti e passa la parola al 
Presidente del Consiglio Consortile, Danilo Crivelli, il quale a sua volta saluta le persone partecipanti 
alla Seduta. 
 
1. Approvazione verbale della Seduta del 25 aprile 2022 

Il verbale della Seduta del 25 aprile 2022 viene approvato all’unanimità con i ringraziamenti da 
parte del Presidente Crivelli per la precisione adottata nella sua stesura. 
 

2. Approvazione Messaggio no. 39 inerente alla richiesta di un credito di CHF 230'000.00 per il 
risanamento del laghetto che raccoglie le acque depurate in uscita dall’IDA 

Come previsto dalla giurisprudenza, il Messaggio è stato sottoposto ai Municipi con un preavviso 
di quattro mesi.  
Casella informa i presenti circa l’avvenuta conferenza stampa del mattino durante la quale sono 
state date ampie delucidazioni in merito al risanamento del laghetto consortile. L’investimento 
potrà beneficiare di incentivi cantonali e federali compresi tra il 40 % e il 50 % dei costi realizzativi. 
 
Non ci sono ulteriori osservazioni e il Messaggio no. 39 viene approvato all’unanimità. 
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3. Approvazione Messaggio no. 40 inerente alla richiesta di un credito di CHF 368'000.00 per la 
messa in sicurezza della condotta consortile in zona S2, S3 a Pian Roncate in territorio di Collina 
d’Oro 

Anche il citato Messaggio è stato preventivamente inviato ai Municipi quattro mesi prima della 
seduta del Consiglio consortile in quanto richiesta di credito per investimento. 

Casella riassume brevemente le due possibili proposte di intervento per la messa a norma della 
suddetta condotta consortile, la quale imponendosi in zona di protezione del Comune di Collina 
d’Oro non ottempera alla normativa che la stessa sia posizionata con doppio tubo. La prima 
soluzione idealizzata converge nella sostituzione completa dell’intera tratta con posa di 
canalizzazione a doppio tubo, l’intervento potrebbe beneficiare di sussidi ma con un costo 
complessivo comunque molto elevato. La seconda soluzione di risanamento sottoposta alle 
autorità competenti in sede di disamina consiste in un relining con guaina flessibile. Visto 
comunque il buono stato della condotta esistente, tale soluzione potrebbe garantire la tenuta 
stagna della condotta in modo duraturo e ad un costo nettamente inferiore, nonostante 
l’intervento non dia adito a partecipazioni finanziarie da parte di Enti pubblici. 

A seguito dell’avvenuta approvazione da parte delle autorità dipartimentali, la Delegazione 
consortile ha deciso di procedere con la seconda opzione. 

Non ci sono osservazioni e il Messaggio viene approvato all’unanimità. 

4. Approvazione Messaggio no. 41 accompagnante i conti preventivi 2023 

Il Presidente non ha osservazioni in merito in quanto il Messaggio del preventivo è già stato 
allestito in maniera esplicita con le varie note di commento nel suo contenuto. 
Casella sottolinea l’inserimento dei nuovi cespiti di entrate presunte a seguito delle future 
convenzioni che verranno sottoscritte con i Comuni di Lugano, Collina d’Oro e Morcote per la 
gestione delle loro stazioni di pompaggio. Gli introiti percepiti serviranno a coprire l’assunzione 
della nuova figura lavorativa supplementare necessaria alfine di garantire uno svolgimento 
ottimale di detta sorveglianza. 

Il rappresentante di Vico Morcote, Maurizio Bernasconi, chiede ulteriori ragguagli in merito ad 
alcune posizioni e più precisamente: 

• contributi diversi: la posizione è stata aumentata a seguito dell’importante disavanzo 
d’esercizio 2021 dei consorzi di manutenzione di cui il CDAPS è ente affiliato, in virtù degli 
eventi meteorologici non prevedibili. 

• Spese di elettricità: nonostante il rincaro dell’energia elettrica, il preventivo non ha subito una 
forte oscillazione in quanto il Consorzio ha stipulato con la ditta fornitrice, AIL SA, un contratto   
con delle quote fisse stabilite fino a marzo 2024. Verranno pertanto presi i dovuti accorgimenti 
con il prossimo preventivo. 

• Macchine ufficio e elaboratore impianto: il capo esercizio interviene comunicando di aver 
previsto assieme all’informatico del Consorzio la sostituzione del server attuale, in uso da oltre 
sette anni. 

Non vi sono ulteriori domande in merito al Messaggio e i rappresentanti dei Comuni consorziati 
riportano l’approvazione dei rispettivi Municipi. Di conseguenza il Consiglio Consortile risolve: 

 È approvato il preventivo di spesa per l’esercizio 2023 che prevede un fabbisogno d’esercizio 
di CHF 2'700'000.00. 

 L’importo è suddiviso come da chiave di riparto in vigore. 

 La Delegazione consortile è autorizzata a procedere all’incasso presso i Comuni consorziati, 
in applicazione dell’articolo no. 19 dello Statuto consortile. 
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5. Eventuali 

Casella consegna e illustra la brochure che è stata creata per la conferenza stampa nella quale 
sono riassunte le opere programmate nel futuro per l’impianto, oltre quelle già note. Il Vice 
presidente Albertini comunica che il progetto dell’abbattimento dei microinquinanti sia 
attualmente fermo e in futuro verranno richiesti ulteriori crediti in merito. 
 
Non essendoci altri interventi, il Presidente ringrazia e chiude la seduta. 
 
 

PER IL CONSIGLIO CONSORTILE 

 D. Crivelli, Presidente     G. Ganguin, Segretaria          
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